



















Penerapan prinsip syariah secara utuh dan lengkap dalam kegiatan ekonomi yang berdasarkan pada landasan ajaran Islam yakni dari al-Qur'an dan hadis Nabi Muhammad saw, ataupun dari hasil ijtihad para ahli hukum Islam akan membawa manusia pada suatu tingkat pola interaksi kehidupan masyarakat yang selaras dan harmonis dengan kata lain terciptanya suatu keadilan masyarakat dalam berekonomi tanpa adanya eksploitasi.

Syariat Islam sendiri memberikan porsi perhatian yang cukup besar terhadap persoalan *muāmalah*, sebab segala sesuatu yang menyangkut hubungan sosial (*muāmalah*) biasanya lebih rumit dan tidak dapat diselesaikan dengan mudah, perlu adanya pedoman-pedoman yang baku untuk menyelesaikan persoalan tersebut. Hal ini mengingat bahwa kondisi masyarakat terus mengalami perubahan dan perkembangan sedemikian rupa seiring dengan berjalannya waktu, perkembangan ini tentu membawa persoalan baru yang mengiringinya. Itulah sebabnya syariat Islam lebih besar perhatiannya terhadap persoalan *muāmalah* ini.

Salah satu aspek ekonomi yang paling besar mendapatkan perhatian ajaran Islam adalah masalah transaksi perdagangan atau jual beli, hal ini dikarenakan jual beli merupakan salah satu jenis usaha meningkatkan kesejahteraan hidup yang memiliki permasalahan dan liku-liku tersendiri, dimana jika dilaksanakan tanpa di ikut oleh aturan dan norma-norma yang tepat akan menimbulkan bencana kerusakan di masyarakat. Atas dasar itulah



























kegunaan hasil penelitian, metode penelitian, sistematika pembahasan.

- BAB II : bab ini berisi landasan teori, konsep jual beli dalam Islam sub babnya terdiri dari pengertian jual beli, landasan hukum jual beli, rukun dan syarat jual beli, macam-macam jual beli, jual beli padi sebelum panen, dan kaidah-kaidah yang berkenaan dengan adat kebiasaan, sub babnya terdiri dari pengertian *'urf* atau adat, macam-macam *'urf* atau adat, dasar-dasar kaidah *'urf* atau adat, syarat-syarat diterimanya *'urf* atau adat, pandangan ulama tentang *'urf*.
- BAB III : Bab ini berisi tentang data penelitian, praktek jual beli padi sebelum panen, sub babnya terdiri dari keadaan wilayah, proses pelaksanaan jual beli padi sebelum panen, pandangan tokoh agama Islam, metode *istinbat* yang digunakan.
- BAB IV : Bab ini berisi tentang analisis terhadap data penelitian, merupakan analisis terhadap praktek jual beli padi sebelum panen, sub babnya terdiri dari proses jual beli padi, pandangan tokoh agama terhadap praktek jual padi sebelum panen, jual beli padi sebelum panen dalam perspektif ilmu ushul fikih.
- BAB V : Bab ini merupakan penutup yang terdiri dari kesimpulan dan saran.



























- a) Ulama selain Hanafiyah menerangkan bahwa barang yang di jual-belikan harus suci, tidak najis dan mutanajis, yakni yang dapat di manfaatkan menurut syara' sedangkan barang yang tidak boleh di jual-belikan barang yang jelas di larang oleh syara'.
  - b) Dapat diserahkan-terimakan dengan cepat, sehingga tidaklah sah menjual binatang yang sudah lari dan tidak dapat di tangkap lagi.
  - c) Milik sendiri maksudnya barang tersebut benar-benar milik sendiri dan bukan milik orang lain yang tidak seizin pemiliknya atau barang-barang yang baru akan menjadi miliknya.
  - d) Diketahui atau dapat dilihat, barang yang di jual belikan harus diketahui banyaknya, beratnya, takarannya, atau ukuran-ukuran yang lain, maka tidak sah jika jual beli yang menimbulkan keraguan salah satu pihak.
- 3) Syarat Nilai Tukar

Nilai tukar barang adalah termasuk unsur terpenting dalam jual beli, terkait dengan masalah nilai tukar ini para ulama fikih membedakan antara *al-Tsaman* dengan *al-si'r*, menurut mereka *al-Tsaman* adalah harga pasar yang berlaku di tengah-tengah masyarakat secara aktual, sedangkan *al-si'r* adalah modal barang yang harusnya di terima pedagang sebelum di jual ke konsumen,



























































## b. Hasil tanaman sawah tadah hujan

No.	JenisTanaman	Luas (Ha)	Hasil Panen	
			Ton/Ha	Rupiah
1	Padi	150	3	7.000.000/Ha
2	Tebu	200	3	7.500.000/Ha

**6. Struktur Kelembagaan Pemerintah Desa**

Kepala Desa	: Pujiyanto
Sekretaris Desa	: Antok
Kepala Dusun	: M. Sholihin
Staf Bidang Pemerintahan	: Ashadi
Staf Bidang Keuangan	: Mardlia Ningsih
Staf Bidang Kesejahteraan Rakyat	: Lukman
Staf Bidang Umum	: Sukamto

**B. Proses Terjadinya Jual Beli Padi Sebelum Panen**

Di desa Ploso padi merupakan hasil pertanian yang nilai jualnya sangat tinggi dibandingkan hasil pertanian lainnya. Karena padi merupakan hasil pertanian yang utama di desa Ploso dengan hasil terbanyaknya dari tanaman pertanian lainnya.

Jual beli tanaman padi sebelum panen menurut penduduk setempat adalah jual beli tanaman padi dengan borongan (tanaman padi yang masih di tangkainya yang sudah siap jual pada saat akad).

Tanaman padi yang masih ditangkainya yang sudah siap jual maksudnya adalah padi tersebut sudah terlihat tetapi belum menguning.

Tanaman padi biasanya di tanam di tanah persawahan yang biasa dilaksanakan pada musim penghujan atau musim kemarau.

Meskipun tanaman padi adalah tanaman yang membutuhkan banyak air, dan dalam penanamannya juga banyak membutuhkan banyak biaya dalam perawatannya supaya menghasilkan tanaman padi yang bagus.

Cara penanaman padi adalah membibit yang akan di tanam dan menyiapkan lahan untuk pembibitan dengan cara membuat bedengan kecil, selanjutnya membuat persemaian (dengan cara basah dan kering), pada waktu bibit berumur 10 hari maka harus diberi pupuk, dan setelah berumur 20 hari bibit siap di tanam di sawah. Dan sebelum bibit di tanam di sawah, langkah-langkah yang harus dilakukan diantaranya, mengolah / membajak sawah dan mengairi, setelah diolah tanah diberi pupuk dasar terus padi di tanam di sawah.

Cara merawatnya adalah apabila padi sudah di tanam di sawah dan setelah berumur 10 hari, maka dilakukan pemupukan ulang. Lalu membersihkan rumput-rumput dan membasmi serangga, kurang lebih 60 hari setelah tanaman padi mulai berbuah.

Cara penjualan tanaman padi adalah dari pemilik sawah ke pedagang grosir (pedagang yang membelinya dengan sistem tebasan kemudian dijual lagi















desa Ploso, karena faktor kebutuhan ekonomi. Sebagian besar masyarakat Ploso bekerja sebagai petani. Oleh karena itu, jual beli tersebut sudah merupakan kebiasaan yang sudah mengakar sejak lama. Mereka beranggapan bahwa menjual padi sebelum panen / masih di sawah adalah cara untuk meringankan tenaga.

Yang dimaksud meringankan tenaga adalah, supaya para petani tidak mengeluarkan tenaga untuk menjemur padi tersebut, apalagi di waktu musim penghujan. Selain itu, keuntungan menjual padi yang belum di panen / masih di sawah adalah petani bisa mendapatkan uang yang lebih cepat dari penjualan tersebut. Sehingga dapat digunakan untuk mencukupi kebutuhan lainnya.

Dari pihak si pembeli, dengan adanya jual beli padi sebelum panen /masih di sawah, pembeli tidak kehabisan stok beras yang akan dijual kembali kepada agen-agen beras, dan daminya (tangkainya) juga bisa dimanfaatkan untuk makanan dan kasur ternak domba.

Dari penjelasan di atas, K.H. Mas'ud dan K.H. Haris menyimpulkan bahwa jual beli padi yang belum dipanen dapat dibenarkan karena adanya adat (kebiasaan) bagi masyarakat Ploso dan adanya kerelaan antara penjual dan pembeli.









































Dengan mengingat adanya masalah kebutuhan, maka dikembangkan dalam menstimbatkan hukum dari nas adalah masalah. Masalah adalah manfaat atau suatu pekerjaan yang mengandung manfaat apabila dikatakan bahwa perdagangan itu selaku kemaslahatan, maka hal tersebut berarti bahwa perdagangan itu penyebab diperolehnya manfaat lahir dan batin. Seperti adanya jual beli padi sebelum panen di desa Ploso. Dengan adanya jual beli tersebut maka para penjual akan mendapatkan uang untuk memenuhi kebutuhannya, dan pembeli akan mendapatkan padi dengan harga yang murah, maka disinilah diperolehnya manfaat antara penjual dan pembeli.

Dalam penelitian ini jual beli padi sebelum panen termasuk *masalah al Hājiyah*, jika ditinjau dari segi kualitas dan kepentingan kemaslahatan, penelitian ini termasuk *masalah al Hājiyah*, yaitu kemaslahatan yang dibutuhkan dalam menyempurnakan kemaslahatan pokok (mendasar) sebelumnya yang berbentuk keringanan untuk mempertahankan dan memelihara kebutuhan mendasar manusia. Jual beli padi sebelum panen merupakan adat atau kebiasaan dan juga kebutuhan masyarakat Ploso, karena mayoritas masyarakatnya adalah petani, dari penghasilan sebagai petani itulah mereka bisa menghidupi keluarganya dan memenuhi kebutuhannya.

Ditinjau dari diterima atau tidaknya masalah maka dalam penelitian ini dapat di kategorikan sebagai *masalah al-mursalah*, yaitu kemaslahatan yang





Inti dari seluruh ajaran islam yang termuat dalam nas adalah masalah (bermanfaat) umat manusia. Karenanya seluruh bentuk kemaslahatan di syariatkan dan kemaslahatan itu tidak perlu mendapatkan dukungan dari nas, baik oleh nas tertentu maupun oleh makna yang dikandung dari sejumlah nas. Oleh karena itu meskipun tidak ada nas yang rinci tentang diperbolehkannya jual beli tadi sebelum panen di desa Ploso tetap saja diperbolehkan karena menyangkut kepentingan orang banyak dan sudah jelas tidak melanggar aturan syara' karena semua syarat-syaratnya telah terpenuhi. Dan yang lebih penting adalah jual beli ini memberikan manfaat bagi mayoritas petani desa Ploso yang mempraktekkannya.







